
Protokoll des 2. AStA Plenums

1. Allgemeines
Datum 05.12.2018, 18:00 – 23:20 Uhr
Anzahl anwesender 
Referent*innen

9

Anwesende Referate Gesundheitsreferat
Öffentlichkeitsreferat
Kulturreferat
Verkehrsreferat
Finanzvorstandvorstand
Allgemeiner Vorstand

Protokollant*in Angelika Klassen
Redeleitung Luisa Bischoff

2. Tagesordnung

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
TOP 2 Genehmigung der weiteren Tagesordnung
TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzen Sitzung
TOP 4 Berichte
a)  des Vorstands
b)  des Finanzvorstands
c)  der Referent*innen
TOP 5  Anerkennung studentischer Initiativen
TOP 6  Externe Finanzanträge
TOP 7  Interne Finanzanträge
TOP 8  Sonstiges

3. Beschlüsse

1. Begrüßung ist erfolgt und Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.
2. Die internen Finanzanträge wurden in der Tagesordnung vorgezogen (einstimmig 

angenommen).  Jetzt „neu TOP 5“.
3. Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt (8 Ja 0 Nein 1 Enthaltung)

4. Berichte

a) des Vorstands

• Eine Pressemeldung zum Café CoLibri  wurde zusammen mit  dem Öffentlichkeitsreferat

veröffentlicht. Aktuell gibt es Probleme mit dem Verteiler und man ist dabei, die Homepage
auf die Referate anzupassen.

• Am 10.12.18 findet ein Treffen bezüglich der Raumproblematik im AStA mit einer Person

des Dezernat IV der Universität statt. 



• Am  11.12.18  um  18:00  findet  ein  erstes  Austauschtreffen  mit  allen  studentischen

Senatsmitgliedern und der Vizepräsidentin Prof. Dr. Evelyn Korn statt. 
• Die bereits angekündigte Aufräumaktion wird über Doodle organisiert – bitte Eintrag nicht

vergessen  –  und  es  werden  Gedanken  zur  Umgestaltung  der  Räumlichkeiten  für  eine
bessere Nutzung ausgetauscht.

b) des Finanzvorstands

• Der Finanzvorstand hat erste Personalgespräche geführt.
• Arbeitsbereiche wurden untereinander aufgeteilt und Formalia / Zeichnungsberechtigungen

umgesetzt
• Die aktuellen Sprechstunden sind, anders als noch auf der HP sichtbar, dienstags 16:00-

18:00 und donnerstags 16:00-18:00.

c) der Referate

• Studentische Hilfsinitiative

• Aygün berichtet, dass über 50 Bewerbungen eingegangen seien und ab dem 01.04.19
eine  neue  Stelle  besetzt  werden  kann.  Zudem steht  noch  eine  weitere  Person  als
baldige  Referent*in  fest.  Am  06.12.18  werden  auf  den  Lahnbergen  ab  17:30  Uhr
Infomaterialien ausgeteilt und Weihnachtskekse sowie Glühwein angeboten.

• Öffentlichkeitsreferat

• Das  Öffentlichkeitsreferat  plant  für  Januar  kommenden  Jahres  den  Aufbau  von
Infoständen für die Repräsentation des AStAs.  Hierzu bedarf es noch eines offiziellen
Termins, der durch die Anlegung eines Pads für die Termineintragung, gefunden wird.

• Websiteprobleme werden weiterhin gesammelt und zusammengetragen.

• Verkehrsreferat

• Die  ICE-Integration  wurde  mit  der  Netzkatze  verkündigt.  Die  Netzkarten  mit  denen

Studierende gegenüber Schaffner*innen abgesichert  werden, sind leider zu spät von
der  Uni  versendet  worden.  Lukas  hat  aber  alternativ,  um  der  großen  Menge  der
Anfragen  gerecht  zu  werden,  die  Streckenkarte  auf  der  Homepage  zur  Verfügung
gestellt  und  schreibt  noch  einmal  eine  Rundmail  diesbezüglich.  Die  Kosten  für  die
Serienbriefe hat die Universitätsverwaltung übernommen.

• Die Sprechstundenzeiten haben sich verändert. Ab jetzt ist mittwochs 14:00-16:00 Uhr

Sprechstunde. 
• Am 06.12.18 ist Lukas bei dem ASten-übergreifenden Nextbike-Treffen in Erfurt.
• Ein Startup-Unternehmer für Elektroroller fragte an, ob wir gratis für zwei Monate ein

Probefahren annehmen und eine Rückmeldung abliefern möchten. Genaueres soll im
AStA  besprochen  werden.  Zum  einen  ist  diese  Art  der  Mobilität  nachhaltig,  für
Studierende  von  Außerhalb  eine  mögliche  Alternative  und  der  Unternehmer  ist
versichert bzw. haftet, zum anderen jedoch, ist die Frage nach der Wartung, die Höhe



der Stromkosten (Aufladen über Steckdose) sowie wer die Elektroroller produziert, noch
nicht geklärt.

• Gesundheitsreferat

• Am  04.02.  gibt  es  einen  Vortrag  der  medical  students  for  choice  zum  Thema

Schwangerschaftsabbruch.
• Am 05.02. findet ein Papaya-Workshop mit Kristina Hänel statt. AFL übernimmt das Design

der Flyer. Eine erfahrene Person aus Gießen wird dabei sein und Informationen in andere
Strukturen tragen.

• Die Veranstaltung zu Pychiatrisches Handeln im Nationalsozialismus ist am 11.02.19.

• Kulturreferat

• Ein  ehemaliger  Kulturreferent  bringt  am  06.12.  Unterlagen  von  vergangenen

Verhandlungen  zum  Kulturticket  vorbei,  sodass  man  nun  den  Kontakt  zu  den
unterschiedlichen Institutionen aufnehmen kann.

• Zwei  Kulturveranstaltungen  (Poetry-Slam  und  Kunst  gegen  Bares)  sind  in  der  ersten

Planungsphase

Anzahl der stimmberechtigten Anwesenden von 9 auf 10

5. Anerkennung studentischer Initiativen

Vorstellung der studentischen Initiative“ Effektiver Altruismus Marburg“ (Tim Schreier). 
Abstimmung zur Anerkennung: 10 Ja 0 Nein
Mit einstimmiger Mehrheit wird die StudIni Effektiver Altruismus Marburg anerkannt.

6. Interne Finanzanträge

1. FA-Int-1819-1: Antrag auf 600 € für Queer-Filmreihe

Stimmergebnis: 10 Ja 0 Nein  0 Enthaltung
Antrag wurde einstimmig angenommen.

Antrag auf Bewilligung von 600 € wurde einstimmig angenommen.

2. FA-Int-1819-2: Antrag auf 1.060 € für Papaya-Workshop
Stimmergebnis: 10 Ja 0 Nein  0 Enthaltung
Antrag wurde einstimmig angenommen.

Antrag auf Bewilligung von 1.060 € wurde einstimmig angenommen.



7. Externe Finanzanträge

Anzahl der stimmberechtigten Anwesenden von 10 auf 9, davon 5 abstimmungsberechtigte
Frauen.

1) FA-Ext-1819-3: Antrag auf 450 € für Benefizkonzert – Studieren ohne Grenzen

• Abstimmung über Bewilligung von 325 €

Stimmergebnis: 0 Ja 9 Nein 0 Enthaltungen
• Abstimmung über Bewilligung von 325 €

Stimmergebnis: 2 Ja 6 Nein 1 Enthaltung

• Abstimmung über Bewilligung von 200 €

Stimmergebnis: 6 Ja 0  Nein 3 Enthaltung

Antrag auf Bewilligung von 200 € wurde mit 6 Ja-Stimmen angenommen.

2) FA-Ext-1819-4: Antrag auf 3074 € für Drift Konferenz 2018

• Abstimmung über Bewilligung von 3.074 €

Stimmergebnis: 0 Ja 9 Nein 0 Enthaltungen
• Abstimmung über Bewilligung von 739 €

Stimmergebnis: 9 Ja 0  Nein 0 Enthaltung

Antrag auf Bewilligung von 739 € wurde einstimmig angenommen.

3) FA-Ext-1819-5: Antrag auf 400 € für Vortrag „Anarchismus in Griechenland“

• Abstimmung über Bewilligung von 400 €

Stimmergebnis: 9 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

Antrag auf Bewilligung von 400 € wurde einstimmig angenommen.

4) FA-Ext-1819-6: Antrag auf 140 €
• Antrag wurde von Antragssteller*in  zurückgezogen

5) FA-Ext-1819-7: Antrag auf 250 €
• Antrag wurde von Antragssteller*in zurückgezogen



6) FA-Ext-1819-8: Antrag auf 1500 € Mietkosten für Infoladen Marburg

• Antrag auf Vertagung wegen fehlender Anlagen
Stimmergebnis: 9 Ja 0  Nein 0 Enthaltung

Antrag auf Vertagung des Antrags wurde einstimmig angenommen.

7) FA-Ext-1819-9: Antrag auf 400 €

• Antrag wurde von Antragssteller*in zurückgezogen

8) FA-Ext-1819-10: Antrag auf 660 € für „Wir klagen an!“

• Abstimmung über Bewilligung von 660 €

Stimmergebnis: 9 Ja 0  Nein 0 Enthaltung

Antrag auf Bewilligung von 660 € wurde einstimmig angenommen.

Anzahl der stimmberechtigten Anwesenden von 9 auf 8, davon 4 abstimmungsberechtigte
Frauen.

9) FA-Ext-1819-11: Antrag auf 50 € für Filmabend Kritische Pädagogik.
• Abstimmung über Bewilligung von 50 €

Stimmergebnis:  8 Ja  0 Nein 0 Enthaltungen

Antrag auf Bewilligung von 50 € wurde einstimmig angenommen.

10) FA-Ext-1819-12: Antrag auf 256,40 € für die Veranstaltung „Annäherung an das Alevitentum“

• Abstimmung über Bewilligung von 256,40 €

Stimmergebnis:  7 Ja  0 Nein  1 Enthaltungen

Antrag auf Bewilligung von 2563,40 € wurde mit 7 Ja-Stimmen angenommen.

11) FA-Ext-1819-13: Antrag auf 300 € für Vortrag „Warum wir über den Islam nicht reden können“
• Antrag auf Abstimmung über Bewilligung in Höhe von 200 €

Stimmergebnis: 8 Ja 0  Nein 0 Enthaltung

Antrag auf Bewilligung von 200 € wurde mit 8 Ja-Stimmen einstimmig angenommen.



12) FA-Ext-1819-14:  Antrag auf 550 € für Veranstaltung „Zur Psychopathologie des Islamneids der
            Neuen Rechten“

• Antrag auf Abstimmung über Bewilligung in Höhe von 250 € 

Stimmergebnis:  8 Ja  0 Nein  0 Enthaltungen

Antrag auf Bewilligung von 200 € wurde einstimmig angenommen.

13) FA-Ext-1819-15: Antrag auf 1300 € für „Rechte in Betrieb und Gewerkschaft – Ursachen und
Gegenstrategien“ –  Stellung eines Änderungsantrags bewilligt

• Antrag auf Abstimmung über Bewilligung in Höhe von 1.300 € 

Stimmergebnis: 3 Ja 5 Nein 0 Enthaltung
• Antrag auf Abstimmung über Bewilligung in Höhe von 800 € 

Stimmergebnis: 8 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

Antrag auf Bewilligung von 800 € wurde einstimmig angenommen.

14) FA-Ext-1819-16: Antrag auf 80 € für Projektstudium des Fachbereichs 21

• Antrag auf Abstimmung über Bewilligung in Höhe von 80 € 

Stimmergebnis: 8 Ja 0  Nein 0 Enthaltung

Antrag auf Bewilligung von 80 € wurde mit einstimmig angenommen.

15) FA-Ext-1819-17: Antrag auf 2.590 € für Printausgabe des PHILIPP_Magazons zum Thema
„Wohnen“

• Antrag wurde von Antragssteller*in zurückgezogen

16) FA-Ext-1819-18: Antrag auf 850 € für Kunstausstellung zur Förderung junger Künstler*innen

• Antrag auf Abstimmung über Bewilligung in Höhe von 500 €

Stimmergebnis:  6 Ja  0 Nein  2 Enthaltungen

Antrag auf Bewilligung von 500 € wurde mit 6 Ja-Stimmen angenommen.

16) FA-Ext-1819-19: Antrag auf 300 € für Workshop „Soziale Herkunft und Veganismus“

• Antrag auf Abstimmung über Bewilligung in Höhe von 240 €

Stimmergebnis:  7 Ja  0 Nein  1 Enthaltungen

Antrag auf Bewilligung von 300 € wurde mit 7 Ja-Stimmen angenommen.



8. Sonstiges

• Es kam in der Vergangenheit vermehrt dazu, dass der AStA abends unverschlossen

war und / oder das Licht an und die Fenster offen waren. Es wird darum gebeten,
darauf  zu  achten,  dass  beim  Verlassen  des  AStAs  auf  oben  genannte  Dinge
behoben werden.

• Es  gab  seitens  verschiedener  Refernt*innen  den  Wunsch  sich  über  einen

Facebook-Post  des  AStAs  zu  der  Gelbwesten  auszutauschen.  Angesichts  der
höheren medialen Reichweite des AstAs sowie der eventuellen Veränderung der
politischen  Ausrichtung  von  Bewegungen  sowie  der  Möglichkeit  sich  bezüglich
solcher Thematiken auch mit Außlandspolitik beschäftigen zu können, wurde darum
gebeten,  den Post  zu löschen und zukünftig  zwischen Öffentlichkeitsreferat  und
dem Vorstand ein Verfahren für solche Pressemitteilungen zu erarbeiten.

◦ Abstimmung über die Löschung des Posts und Erstellung eines neuen Posts,

welcher differenzierter über die bewegung informiert

4 Ja 3 Nein  0 Enthaltung

Der  Antrag  auf  Löschung  und  Neuerstellung  des  Posts  wurde  mit
4 Ja-Stimmen angenommen.
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